

Donostia-San Sebastián 2016

Quelle opportunité pour le territoire ?

Donostia-San Sebastián (DSS) a été désignée Capitale Européenne de la Culture 2016.

L'idée phare développée lors du projet « vagues d'énergie citoyenne » résume l'esprit de la candidature : les initiatives citoyennes sont le vrai moteur des transformations et des changements à travers le monde. Le citoyen est l'acteur principal dans la recherche de solutions aux nouveaux défis globaux qui s'ouvrent à nous.

Cette désignation va, dès janvier 2016, se concrétiser par un évènement d'envergure, sans précédent dans notre région, et vraisemblablement constituer une opportunité pour notre territoire, mais quelle opportunité ?

A une année de l'évènement, les étudiants de Master II de coopération transfrontalière et interrégionale de l'Université de Pau et des Pays de l'Adour située à Bayonne, réunis au sein de l'association, ACTI sensibles aux questions et enjeux que soulève la coopération et s'identifiant à des "vagues d'énergie citoyenne", ont souhaité aborder ce sujet dans le cadre de leur projet collectif de fin d'année.

I- Objectifs du projet

Objectif principal

- **Mettre en valeur la coopération transfrontalière dans le cadre de DSS 2016**

Objectifs spécifiques

- Promouvoir l'évènement Donostia-San Sébastian 2016, Capitale Européenne de la Culture
- Mobiliser et impliquer les citoyens autour de l'évènement.

II – Démarche

L'action principale de l'association ACTI sera l'organisation d'une journée d'information et de réflexion collective.

Cette journée se déroulera dans les locaux de la faculté de Bayonne le vendredi 17 avril 2015

9h : Accueil des participants et présentation de la journée par Jean Pierre Massias,
Professeur de Droit constitutionnel, Université de Pau et des Pays de l'Adour

10H : Une opportunité culturelle transfrontalière

Présentation du programme culturel par la Fondation DSS2016

11h: Une opportunité pour la mobilité transfrontalière ?

Les acteurs du transport en parlent...

14h : Une opportunité pour la communauté étudiante ?

Vers un étudiant transfrontalier ?

La communauté étudiante comme vecteur de communication de l'événement DSS2016, entre des étudiants de l'UPPA, de EHU-UPV de la Communauté Autonome Basque.

Comment développer les échanges étudiants transfrontaliers autour de DSS16 et les pérenniser ? En se rencontrant autour d'ateliers

- **Atelier découverte de la plateforme e-learn** dédiée aux échanges entre étudiants transfrontaliers de la région, animé par Guillaume Isaac, en poste à l'UPPA et créateur de cette plateforme en ligne.
- **Atelier sur la mobilité transfrontalière**, animé par Emilie Desconet, chargée de mission relations transfrontalières à l'UPPA et une représentante de la Société Générale.
-
- **Atelier sur la promotion de la capitale européenne** de la culture 2016, animé par Kepa Korta, directeur du bureau de stratégie de la ville de San Sébastien.

III – Partenariats

L'association ACTI est porteuse du projet. Différents partenariats ont été conclus autour de cette journée et nous remercions plus particulièrement, pour leur assistance

- **L'EUROCITÉ BASQUE, BAYONNE SAN SEBASTIAN** agence transfrontalière du territoire, principal partenaire financier du projet.
- **L'UNIVERSITE DE PAU ET DES PAYS DE L'ADOUR - FACULTE DE BAYONNE et La SOCIÉTÉ GÉNÉRALE** pour leur soutien financier et technique.